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No１５ 発行 山口県養護教諭会

このたびの東北地方太平洋沖地震により、被害を受けられま

した皆様、関係の皆様に心よりお見舞い申し上げます。一日も

早い復旧と復興をお祈り申し上げます。

さて、先生方におかれましては、今年度はどのような１年だ

ったでしょうか？今年度、本会では中国大会の運営と「養護教

諭の職務ハンドブック 2010」の発刊を無事終えることができ

ました。これもご協力くださいました会員の皆様のお陰と感謝

しております。本当にありがとうございました。

さて、来年は養護教諭職制７０周年を迎えます。そこで、山口県養護教諭会では、

研修会等の開催や研究集録「のぞみ」の発刊を通して会員の資質の向上を図るとと

もに、昭和２７年の設立以来、教育研究団体として歩んできた道のりを、沿革誌「あ

ゆみ」第２版としてまとめることとしております。

今後とも、会の発展のためにご協力をよろしくお願いいたします。

「養護教諭の職務ハンドブック２０１０」の発刊

このハンドブックは、会員の知恵と力を結集し、専門職と

しての教育実践をまとめた、会員の財産となるものです。

原稿の作成や資料提供、研修の労をとられました先生方、

ありがとうございました。

ハンドブックは、常に身近において有効に活用していただ

くことを期待しています。

今年度も年３回の理事会を開催しました。理事会に

おいて、会員の皆様からの意見をもとに、２４年度

からの役員選出についての方法を決定しました。

選挙管理委員の先生方、大変お疲れ様でした。

各支部の理事の先生方には、県大会・研修会の運営や支部への復伝等、

支部とのパイプ役として１年間ありがとうございました。

沿革誌「あゆみ」の作成

来年度の発刊に向けて

作成中です。

今年度は「中国地区養護教諭連絡協議会」

へも参加、協力をいただきました。

懇親会では、研修委員の皆さんのすばらし

いパフォーマンスを披露していただき、大変

盛り上がりました。



＊一人職であることから、自分のしていることが正しい

のか、間違っているのかわからないことが多くある。

養護教諭、管理職を経験された先生のお話は、間違っ

ていなかったな…と確認できると同時に新しい取り

組み、考え方を取り入れることができた。

＊グループワークでは、校種の違うベテランの先生にも

入っていただいたので、いろんな意見が聞けてとてもよかった。相談することで安心し、

仕事の自信につながることができたと思う。

＊友定先生のお話がとても心に響いた。何かと良い実践は真似したくなるが、それではいけ

ないのだと気づかされた。常に自校の実態、自校に求めるものを忘れずに、研修を活かし

ていきたいと思う。

＊参加者が、課題をもって参加できるので、話し合いがスムーズに進んだと思う。新しい出

会いもたくさんあり良かった。参加者全員からやる気、エネルギー等が感じられて有意義

だった。

今年度は、新たに会員のページに「お得情報アラカルト」のコー

ナーを設けました。会員のみなさんが参考になるようなお得な情報

やちょっとしたヒントになるような内容です。各支部から出してい

ただいたものをジャンル別に分けて載せています。ぜひご活用くだ

さい。

今後は、さらに見やすくなるように工夫をし、内容の充実を図っ

ていきたいと思っています。

HP「なつみかん」の編集・更新

山口県養護教諭研修会（第２回）

期日：平成２３年１月５日（水）

場所：山口県総合保健会館（健康づくりセンター）

テーマ：「養護教諭の職務

～語り合い、学び合おう！時代に即して、未来に向けて！～」

内容：講義１「養護教諭のしごと」

講師 山口大学教育学部附属教育実践センター 佐伯 里英子 先生

講義２「学校保健の進め方」

講師 山口県教育庁学校安全・体育課指導主事 宗里 みはる 先生

グループワーク（情報交換）

指導助言者 山口大学教育学部 教授 友定 保博 先生

山口大学教育学部附属教育実践センター 佐伯 里英子 先生

山口県教育庁学校安全・体育課指導主事 宗里 みはる 先生

参加者の感想



◆ 特別講演

安保先生の講演は、素朴な東北弁でしかもわかりやすく、且つ、ユーモアを交えた聞き応

えのある内容でした。病気は人間としての生き方の偏りから始まっているということ。長時

間労働、夜更かし、心の苦悩、甘い物の摂り過ぎ、薬の飲み過ぎ等の生き方の問題が体や心

の負担になり、その耐えられる限度を超えたとき、健康を害して病気になっているとのこと

でした。自律神経系と免疫系のつながりがわかると、どのようにすれば健康が保てるかが見

えてくると言われ、「生き方を変える」事の大切さを話されました。科学的な根拠に裏づけさ

れた内容で、ストンと心に落ちる、目から鱗の講演でした。２３年度の第２回研修会の講師

として来ていただけることになりました。多くの先生方のご参加をお待ちしております。

◆ 基調講演

采女先生の講演では、主に保健室経営計画作成のメリットと立案の際の留意点等について

話されました。また、心のケアについて、学校保健法の一部改正により規定が盛り込まれた

こと、平成 15年から危機管理マニュアルに位置づけるようになったこと、そして、養護教諭

は学校保健の中核としての役割を積極的に果たしていくことが求められていること等につい

ても話され、とても有意義な講演でした。

◆ フォーラム

数見先生のお話を久々に聞くことができました。実践発表もとても参考になり、フロアか

らの意見や質問も沢山出され、活発で充実したフォーラムでした。

日 時 ： 平成２３年２月２５日（金）１０：１０～１６：４０

場 所 ： メルパルクホール（東京）

内 容 ： （１）特別講演「生き方、食べ方と子どもの健康」

新潟大学大学院医歯学総合研究科

教授・医学博士 安 保 徹 先生

（２）基調講演「組織活動の推進について」－保健室経営計画等－

文部科学省スポーツ･青少年局学校健康教育課

健康教育企画室健康教育調査官 采 女 智津江 先生

（３）フォーラム「組織的な対応における養護教諭の役割を追究する」

コーディネーター

宮 城 教 育 大 学 教授 数 見 隆 生 先生

シンポジスト

福島県郡山市立行健第二小学校 養護教諭 湯 田 厚 子 先生

愛知県西尾市立西尾中学校 養護教諭 杉 本 康 子 先生

千葉県市松戸国際高等学校 養護教諭 渡 邉 久美子 先生

文部科学大臣優秀教員表彰

萩市立むつみ小学校

寺田 悦子 先生

山口県学校保健連合会表彰

山口県立防府高等学校

田中 菊代 先生

下関市立神玉小学校

木下 一恵 先生

このたび、役員を退任することになり

ました。皆様のご協力で無事役を終える

ことができ、感謝しております。

大変お世話になりました。

会計 高木 智子

監事 田中 菊代

藤岡 利恵

（復伝）全国養護教諭連絡協議会 第 1６回研究協議
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